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    在武漢大學交換的課程已經結束，不知不覺來武漢也已過了近半年的時光，

在武漢大學生活與學習的日子十分的開心愉快，一開始學校方面即安排了接待的

學生帶我們辦理學生註冊的各種手續、銀行卡與電話卡等，並介紹學校周邊的交

通狀況與熱鬧景點，還有台灣學生會的同學帶我們走訪校園到各自的學院與上課

地點，除此之外班上的同學也熱心的帶我們熟悉校園，並向我們講解武大的歷

史，細數各棟建築年代事蹟以及各座雕像的人物生平，漫步在如此清幽的校園內

看著青磚綠瓦的古樸建築聽著 120 年內校園中一草一木一磚一瓦所經歷過的種

種而仍舊屹立不搖著實有所感觸，這麼有歷史意義的建築、學校是台灣所沒有

的，雖然校園太大每天上課有所疲憊，但是觀察著周遭的景色變化成了我的習

慣，因此下課後我都不會搭校車，而將走回宿舍的路程是作是每天的散步，靜靜

的看著沿途的景色，並探索新的路線雖然有時會出現迷路的窘境卻也意外為在這

裡的生活添上有趣的一筆。 

    接著說說課程部分，相較於台灣的大學這裡的學校開課較早，而且一年級的

新生們有為期一個月的軍訓課程，這點令我感到吃驚因為台灣的大學並沒有強制

的軍訓課程，在選課方面並沒有太大難處但有一些問題，有許多的課程都開在晚

上的時間尤其是通識課程，如果有想修的課程須慎選因為容易衝堂，而我選了一

堂上到晚上 9 點半的課後，意外發現天氣轉涼了之後晚上走回來的路程因寒冷而

異常艱辛，另外選課上最大的問題是不能夠選修外語學院的課程甚至連旁聽也不

允許，希望這件事可以事前告知，因為興沖沖的買好課本要去上課後卻發現自己

被選課系統強制刷了下來並且沒有協調空間，非常令人失望與沮喪，除此之外上

課地點並非是在各學院內，因此剛開始幾天光是要在龐大的校園中找教室就費了

一番心力，而學校的圖書館雖然藏書與電子資原豐富卻沒甚麼休閒讀物。在與這

裡的同學交流之間意外的發現對彼此(大陸與台灣)的認識不多，例如文字與語

言，台灣是用繁體字大家都知道而我們雖然沒學簡體字但是要看也沒太大問題，

只是台灣小孩識字是從注音符號學起但這裡的同學卻完全不知道那是甚麼，而我

們也難以用羅馬拼音的方式打字，此外有許多同學對我們來自台灣但是普通話講

得很好這一點感到驚訝，似乎認為台灣人都講閩南話或是不甚標準的「台灣國

語」，如同港澳地區，但其實我們通用的即是普通話。此外在來之前即被耳提面

命最好不要談論政治一類的敏感話題，反倒是這裡的學生一聽聞是來自台灣後會

積極問一些我們認為是敏感的話題，而且大家的想法與觀念並不如原先所想的保

守，甚至聽到了一些意外的回應，在此更深深的體會到兩岸之間對彼此的認識還

不夠全面，在這趟交換過程中認識這裡的學生、了解他們同為學生的想法、得知

他們對未來的規劃與人生的態度，彼此談論著在各自的認知中理所當然的事物理

解相互的想法是非常豐富的收穫。 

    在食衣住行的生活當中，其中差異最大問題最多的即是食物方面了，首先蔬

菜量嚴重不足，三餐當中極少會攝取到蔬菜，即使有也都是千篇一律的青椒、洋



蔥、高麗菜(包菜)甚少有其他的選擇，另外是食物特別重口味，又油又鹹又辣，

飲料也特別甜，因此我們這群台灣學生吃飯時都會特別吩咐店家要「少油少鹽不

加辣」，飲料也要半糖或微糖，以至於許多店家都會對我們特別感興趣而跟我們

攀談，除此之外是米飯的問題，台灣是以米飯為主食其中我又最喜愛鬆鬆軟軟的

白飯，相較之下武漢這裡的白飯口味偏乾硬吃了很不習慣，但是這裡有許多餅類

可以選擇，因此餅成了我在這裡的最愛，在台灣鮮少吃餅的我頭一個月幾乎餐餐

吃餅度過，回台灣之後大概會十分懷念這裡的餅的滋味，另外武漢的特產熱乾麵

同字面意思一樣非常的乾，身旁有些人難以接受但是就我而言個人十分喜歡芝麻

醬的香味。 

    半年的時間很快就過了，雖然初來乍到之時，對於離開熟悉的地方、相識的

朋友獨自來到異地生活而感到不安，然而人生就是由不斷的邂逅與相遇而展開的

一段旅程，在這裡的半年當中和眾多的人產生了交流生活十分豐富且多采多姿，

由於港澳台的交換生是住在有別於其他學生的宿舍當中，因而這半年之中與同樣

來自於台灣的其他交換生接觸較多，彼此也因身處外地而培養起意外深厚的感

情，半年的時間匆匆一過彼此分離格外不捨，在這裡的半年時光有許多的人對我

提供了幫助，同學們帶我認識校園熟悉環境、遊覽武漢風光、幫助我適應環境為

我帶來快樂，武大的優良師資除了精進了課業方面外，老師也願意跟我多作交流

提點許多事情，第一次作為交換生所得到的收穫遠比原先所想的多，對此我由衷

的感謝那些幫助我的同學們與老師。 


